

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

**Suscripción.**—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
**Redacción, Mayor, 24.—Teléfono 143.—Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.**

**Condiciones.**—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rongemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George P. Fiske, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalemer Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.



D. O. M.

## El ltmo. Señor Don Miguel Zapata Hernández

MARQUÉS DE VILLALBA DE LOS LLANOS.

Falleció en la ciudad de Cartagena el día 12 del actual, á los 33 años de edad

R. I. P.

El Partido Conservador de La Unión invita al solemne funeral que, en sufragio del alma del finado, se celebrará el día 20 de los corrientes, y hora de las 10 de su mañana, en la Iglesia Parroquial de Ntra. Sra. del Rosario.

La Unión 17 Mayo 1912

### El sistema

El sistema político del Bloque es siempre el mismo: el plan no varia ni con el tiempo ni con los fracasos. Primero, se lucha por la conquista de un organismo oficial y si se vence, sea el que sea, antes casi de tomar posesión de los cargos, hay que decirle al pueblo, unas veces con habilidad y otras descaradamente, que los señores que antes constituían aquel organismo, eran unos pillos y unos ladrones: esto se dice entre líneas, ó con letras grandes, según la necesidad que exista de armar ruido; y después, cuando todos esperamos la demostración de los insultos y de las proclamas, silenciosamente se cambia de letra y... ¡hasta ótral!

La palabra, la frase hecha, el insulto, quedan: unas veces, es la *data interina*; otras, los *carunchos*; otras, el *entredicho*, y todo esto queda sin explicar, pero llega y queda, desgraciadamente, en el pueblo.

«La Tierra» corre de mano en mano con la frase, que graba en los cerebros, repitiéndola; y el insulto es creído como artículo de fé, sin discutirlo, sin pensarlo y le admiten porque siem-

pre es fácil creer en los vicios ajenos y negar las virtudes.

Se suman á estos odios que siembra el Cacique Amarillo, otros odios: los odios de clase, los odios que crean desigualdades inevitables, que el bloque aumenta como sistema para conseguir el triunfo en sus campañas.

Para impresionar á las multitudes es mejor que un expediente una palabra, porque una palabra, repetida cien veces, con tal de que la sonoridad nos convida, acaba siendo un lema ó acaba siendo una sentencia que difama eternamente.

El sistema es bueno; pero la bondad del sistema no estriba en ustedes, *Sres. del bloque* estriba en que los llamados á combatir no acaban de convenirse de que para luchar son precisas las energías de hombre y hace falta no temer singularizarse en la lucha y sin miedo obligar al que en ella lanza un concepto ofensivo ó recoge con mala fé palabras que comentadas ofenden, á que las explique, á que las pruebe, ó que las demuestre, y si no lo hace, castigarle con sus armas, porque el desprecio es silencio, y el escándalo se combate con otro escándalo más fuerte.

Todos los medios son buenos

para combatir ese sistema de difamación constante; todos, menos dejar la dignidad de una corporación ó la dignidad de un nombre á merced de cuatro ambiciosos que no tienen otro mérito que llenar sus cuartillas con injurias.

M. N. P.

### Telegrama de felicitación

El Real Club de Regatas de este puerto, ha dirigido hoy á Palacio, el siguiente telegrama con motivo de ser el cumpleaños de S. M. El Rey D. Alfonso XIII, Presidente de Honor de dicha aristocrática sociedad.

«Jefe Superior Palacio: Madrid. «Ruégole presente á S. M. homenaje de respetuosa adhesión de este Real Club de Regatas. El Presidente, Arancibia.»

### ¡UJ! QUÉ ARDORES!

Es fecundo el mes de Mayo, mes alegre y español, hablan las nítidas flores, el lenguaje del amor. Con sus ardorosos besos nos encalabrina el sol, y es un volcán de pasiones le espléndida creación. Nueva sávia nos inunda, siento herido mi pudor, y el corazón me dá saltos ¡qué loco es el corazón! Las cencillas se desmayan en brazos de su candor,

y suspiran doloridas, juguetes de la ilusión, Las viudas se derriten y lloran de un modo atroz, al recordar los encantos del último poseedor. Las viejas se recomponen y ocultan su desazón, con ataques de histerismos y con accesos de tos. Los jóvenes se desorecen con la fuerza del calor, y los Tenorios ensayan la escena del Panteón. Los amantes multiplican sus frases de simio, y se dicen, arrobados; ¿Somos uno ó somos dos? Los caballeros galantes, pronuncian, á media voz, los corrosivos discursos que dicta la seducción. Y los viejos se remozan, ante el cuadro embriagador de las mujeres rendidas por la astucia del varón. Las criadas de servicio se adornan con tal primor, que hasta los hombres más tímidos hablan de enagenación. Las fugas de novios bélicos son de un efecto feroz; las conveniencias sociales se olvidan ¡válgame Dios! Nos disculpa, y nos redime, la venturosa estación en que las lilas florecen y se empuja el girasol. La primavera es hermosa: con ella vuelven Cambó, los ediles incapaces y el hermano del Chupón.

Narciso.

### NECROLOGIA

Con verdadero sentimiento hemos recibido la noticia del fallecimiento del joven arquitecto, paisano nuestro, don Mario Spottorno y Sanz de Andino.

Terrible dolencia le ha llevado al sepulcro en la edad de las ilusiones y cuando debido á sus estudios y trabajo, vislumbraba un dichoso porvenir.

Mañana en el correo llegarán á Cartagena los restos mortales del infortunado joven.

Damos nuestro más sentido pésame á la inconsolable madre que hoy sufre este nuevo y terrible golpe á raíz del muy reciente por la muerte de su esposo; pésame que hacemos extensivo á la familia del finado por el que elevamos al cielo una oración sincera por el eterno descanso de su alma.

**Compañía Anónima de Construcciones é Instalaciones Electro-Mecánicas (Antigua «Ahlemeyer»).** En liquidación.

A todos los accionistas de esta Sociedad que todavía no hayan cedido sus acciones, se les suplica que, con el fin de facilitar la terminación de la liquidación, proceda á entregar sus antiguas acciones de Ahlemeyer en el Banco de Vizcaya; en Bilbao, donde se les entregarán las acciones de la Unión Eléctrica de Cartagena y el dividendo de catorce pesetas en metálico.

Bilbao 8 de Mayo de 1912.—El Presidente de la Comisión Liquidadora, Gabriel María de Ibarra.

### Primera Comunión

Con la solemnidad proverbial en las fiestas organizadas por los Hermanos Maristas, se celebró ayer mañana la Primera Comunión de un nutrido grupo de alumnos que frecuentaban las clases del Colegio de la Plaza de San Agustín.

Al igual de otros años, tuvo lugar el acto en la iglesia de Santa María de la Asunción (catedral Antigua) oficiando por el Rdo. P. Emilio Bover C. M. F.

Durante la celebración del Santo sacramento, un coro de niños interpretó escogidos trozos de música apropiada al acto, bajo la acertada dirección del hermano Guillermo y del reputado pianista del colegio don Fernando Vázquez.

Mon tonos antes de distribuir la Sagrada. For na á los afortunados héroes de la fiesta, el mencionado Padre Emilio les dirigió una sentida plática que acabó de enardecer sus tiernos corazones: ¡anhelantes de unirse al Dios del Sacramento!

Concluida la expansión fervorosa del Padre, levantóse aquella faianza de candorosos niños y, lentamente, radiantes de felicidad, se adelantaron, acompañados los más de sus familias, hasta la mesa eucarística, saboreando el cuerpo de Señor.

Numerosos alumnos del Colegio se tuvieron por muy honrados acompañando también en la comunión á sus felices condiscípulos. Selecta y numerosa concurrencia ocupó las amplias naves del espacioso templo, dando gran realce á la función.

Por la tarde: hubo la tierna ceremonia de la «Recepción de las promesas»